



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

## 12/2010

ISSN 0320-8168

**Научно-  
информационный журнал**  
Издается с января 1919 г.  
(до 1994 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

**Учредитель**

Федеральная служба  
государственной статистики

**Главный редактор**

Б.Т. Рябушкин

**Заместитель  
главного редактора**

В.П. Шулаков

**Редакционная коллегия:**

И.К. Беляевский,

В.П. Божко,

Л.М. Гохберг,

И.И. Елисеева,

М.Р. Ефимова,

А.П. Зинченко,

Ю.Н. Иванов,

С.Д. Ильенкова,

А.Л. Кевеш,

А.А. Кисельников,

В.М. Симчера,

А.Е. Суринов,

Г.И. Чудилин,

А.Ю. Шевяков

**Редакция:**

Ведущий научный редактор

В.А. Будыкина

Помощник

главного редактора

С.В. Бородина

Компьютерная верстка:

Л.П. Соколова,

А.Н. Шулакова

**Адрес:** 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

**Телефон:** 607-48-90

**Телефакс:** 607-48-82

**E-mail:** voprstat@mtu-net.ru

**http://www.infostat.ru**

Позиция Учредителя

и Редакции

необязательно совпадает  
с мнением авторов

Перепечатка материа-  
лов только по согла-  
сованию с Редакцией

Журнал зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати

Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### ВСЕРОССИЙСКАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ

- Расчет окончен (руководитель Росстата А.Е. Суринов о первых итогах Все-  
российской переписи населения 2010 года)..... 3

### ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Основные принципы распространения Росстатом оперативных данных.  
**Е.А. Шустова, Е.А. Савочкина, Н.И. Пашинцева**..... 5
- Доклад Комиссии по оценке экономических результатов и социального  
прогресса..... 13

### ИССЛЕДОВАНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЦИКЛОВ

- Синхронность динамики интегральных индексов как индикатор поворотных точек  
экономического цикла. **Н.Н. Райская, Я.В. Сергиенко, А.А. Френкель**..... 47
- Цикличность макроэкономических показателей: история и современность  
(на примере валового мирового продукта). **Н.В. Галицкая**..... 51

### СТАТИСТИКА ОБРАЗОВАНИЯ

- Развитие статистики образования в Российской Федерации. **И.Ю. Забатурина,**  
**Н.В. Ковалева, В.И. Кузнецова, О.К. Озерова**..... 55
- Отражение новых явлений в среднем и высшем профессиональном образовании  
в формах действующего федерального статистического наблюдения.  
**З.Ж. Зайнуллина**..... 69

### СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Медаль «За заслуги в проведении Всероссийской переписи населения», до-  
стойная имени А.П. Чехова. **Н.Б. Телятников, В.П. Корнев**..... 73
- К 175-летию образования органов государственной статистики Владимирской  
области. **А.А. Мироедов, М.В. Харитонова**..... 75

### ЖУРНАЛ «ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ» В 2010 ГОДУ

- Предметно-алфавитный указатель опубликованных статей и материалов (№ 1 - 12)... 84

# CONTENTS

## THE ALL-RUSSIA POPULATION CENSUS

- ◆ The calculation is completed (*Interview with Dr. A.E. Surinov, Head of Rosstat on the first results of the All-Russia population census - 2010*)..... 3

## ORGANIZATIONAL AND METHODOLOGICAL QUESTIONS OF STATE STATISTICS DEVELOPMENT

- ◆ Basic principles of operative current data dissemination. **E.A. Shustova, E.A. Savochkina, N.I. Pashintseva**..... 5
- ◆ Report of the Commission on the measurement of economic performance and social progress... 13

## RESEARCH OF ECONOMIC CYCLES

- ◆ Coherence of integral indices as the indicator of economic cycle turning points. **N.N. Raiskaya, Ya.V. Sergienko, A.A. Frenkel**..... 47
- ◆ Cycle mode of macroeconomic indicators: history and modernity (*case study: gross world product*). **N.V. Galitskaya**..... 51

## STATISTICS OF EDUCATION

- ◆ Development of statistics of education in the Russian Federation. **I.Yu. Zabaturina, N.V. Kovaleva, V.I. Kuznetsova, O.K. Ozerova**..... 55
- ◆ New events in secondary and higher vocational education and their reflection in the questionnaires of current federal statistical observation. **Z.Zh. Zainullina**..... 69

## PAGES OF HISTORY

- ◆ Medal of «Merit in the conduction of the All-Russia population census», worthy of the name of A.P. Chekhov. **N.B. Telyatnikov, V.P. Kornev**..... 73
- ◆ The 175-th anniversary of the State statistics offices in Vladimir region. **A.A. Miroedov, M.V. Kharitonova**..... 75

## «STATISTICAL STUDIES» MAGAZINE IN 2010

- ◆ Subject-alphabetical index of published articles and materials (№ 1-12)..... 84

Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.